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RESOLUÇÃO CMS 292, de 27 de março de 2024. 
 

 
O Conselho Municipal de Saúde de Osasco, com base em suas atribuições conferidas pela Lei 

nº. 3969/05, em sua Reunião Ordinária Nº 336 realizada no dia 27 de março de 2024. 
 
 
RESOLVE:  
 

 Aprovar: Ata da Reunião Ordinária n° 335 de 27 de fevereiro de 2024. 

 ATA TRECENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA 
DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE OSASCO DO DIA VINTE 
E SETE DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO.  
Ao vigésimo sétimo dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 09:20hs 
nove horas e vinte minutos, na Sala do Conselho Municipal de Saúde, 480 Térreo – Osasco. 
A presidência de Sílvia Regina Maciel Fonseca, deu-se início à reunião com quórum legal 
alcançado. Com a presença dos Conselheiros titulares abaixo relacionados, suplentes e 
convidados conforme lista de presença disponível no Conselho. A Presidente Sílvia 
cumprimenta a todos informando que já deu quórum e faz a leitura da convocação e pauta da 
reunião 1º Ponto de Pauta: Votação da Ata Ordinária 334ª; 2º Ponto de Pauta:  Apresentação 
da Prestação de Contas do 3º Quadrimestre do FMS; 3º Ponto de Pauta: Informes. Passamos 
para o 1º Ponto de Pauta: Votação da Ata Ordinária 334ª, onde a presidente pergunta se todos 
receberam a ata por e-mail ou WhatsApp e começa a votação nominal, onde os conselheiros 
(as) Jacksyara, Josmar, Alfredo, Giovanna, Paulo Orestes, Kátia, Ariane, José Antônio 
(Zezinho), Hilário, Antônio Rodrigues (Toninho), Suzete, Edna Brasil e Sílvia aprovaram a 
Ata. Passamos para o 2º Ponto de Pauta: Apresentação da Prestação de Contas do 3º 
Quadrimestre do FMS, a presidente passa a palavra para o enfermeiro Sátiro que se apresenta 
e começa explanando a Prestação de Contas, mostrando a origem, auditoria e cenário dos 
dados; que tudo que se coloca na apresentação pode ser visto e consultado no site do governo 
Estadual e Federal. Ele começa apresentando as Receitas Arrecadadas no 3º Quadrimestre de 
2023 que é tudo o que foi arrecadado no município, a previsão inicial da Receita aplicada em 
ações e serviços público de saúde era de $4 bilhões e 691 mil, a previsão atualizada das 
Receitas Aplicadas foram de $4 bilhões e 985 mil e a Receita Realizada foi de $4 bilhões e 
261 mil, sendo 85,47% das Receitas para Apuração da Aplicação em Ações e Serviços 
Públicos de Saúde.   As Receitas de Transferências Constitucionais tiverem previsão inicial 
de $775 milhões e 872 mil, prevenção atualizada de $874 milhões e 608 mil e $769 milhões 
e 320 mil, sendo 87,96% de Receitas de Transferências Constitucionais Legais e Receitas de 
Impostos Líquida com previsão inicial de $3 bilhões 915 milhões, prevenções atualizadas de 
$4 bilhões e 111 milhões e Receitas Realizadas de $3 milhões e 492 milhões sendo 84,95% 
dessa receita. O total das despesas com Saúde na dotação inicial foi de $1 bilhão e 035 mil, 
na dotação atualizada foi de $1 bilhão e 014 mil; sendo $869 milhões e 497 mil Empenhadas 
dando um percentual de 24,90% e $834 milhões e 121 mil Liquidadas dando um percentual 
de 23,89%. Na execução por fonte que é a origem do dinheiro temos: Tesouro $1 bilhão e 035 
milhões, no Governo Federal $128 milhões e 919 mil, no Governo Estadual $6 milhões e 309 
mil e outros $3 milhões. Na transferência Fundo a Fundo, no Bloco Federal a Receita prevista 
anual somando os três quadrimestres temos um total de $101 milhões e 302 mil e no Bloco de 
outras Receitas Estaduais temos um montante no total de $26 milhões e 049 mil. Quando se 
fala de Execução por Subfunção que é a Atenção Básica, Assistência Hospitalar e 
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Ambulatorial, Vigilância Sanitária e Epidemiológica, etc, são subfunções pactuadas na Lei 
Orçamentaria Anual - LOA. Na Execução de Despesas que foi paga, onde temos folha do 
pessoal $393 milhões e 008 mil, contrato de gestão e convênios $273 milhões e 879 mil, 
materiais médico-hospitalar $56 milhões e 477 mil, Programa Mais Médicos $5 milhões e 974 
mil; por exemplo 40% dos recursos são direcionados para a folha. Também temos despesas 
com decisões judiciais no valor de $9 milhões e 450 mil, valores esses que são objetos da 
judicialização com medicamentos que não contém na Relação Municipal de Medicamentos - 
REMUME ou fora do padrão de uso comercial e ou manipulado, exames laboratoriais, leitos 
ou internações. Ele diz que se trabalha com ação realizada e contabilização, por exemplo: se 
o paciente realizou 01 (uma) consulta é contabilizado 01 (uma) consulta, se o paciente realizou 
01 (uma) consulta e aferiu a pressão arterial, é contabilizado 01 (uma) consulta e 01 (um) 
procedimento, 01 (uma) consulta, aferir pressão e tomar soro é contabilizado 01 (uma) 
consulta e 02 (dois) procedimento. Nosso Macros Números Assistenciais são 96 milhões em 
medicamentos e insumos, 6,7 milhões consultas por profissionais de Ensino Superior, 51 mil 
procedimentos cirúrgicos, 1,4 milhões ações coletivas/individuais em saúde, 212 mil 
tratamentos odontológicos; dando um total de 645.246 pessoas atendidas em 2022 no 
município dando um total de 92,9% da população atendidas. Temos 5.246 profissionais da 
Saúde, sendo 1.943 nível superior, 1.625 nível técnico ou auxiliar e 1.987 nível elementar. Em 
2023 tivemos Atendimentos por nível Assistencial total nos três Quadrimestres na Atenção 
Primária de 6.083.963 (65%), na secundária de 1.885.242 (20%) e na terciária de 1.410.927 
(15%), mas ainda falta para chegarmos ao ideal da pirâmide que é atender mais na Atenção 
Primária e diminuir o atendimento na rede de Urgência e Emergência. Tivemos de janeiro a 
dezembro de 2023 muito absenteísmo como faltosos de 305.930 em consultas médicas, 29.421 
em exames complementares e 28.820 em consultas odontológicas. Em 2023 foram atendidas 
315.856 pacientes, 6.3 milhões de procedimentos, 2 milhões consultas com profissional de 
nível superior e 1.1 milhão em consultas médicas; com o Programa Mais Médicos incentivou 
ainda mais o atendimento em consultas médicas, como em odontologia 216 mil atendimentos, 
248 mil pedidos de exames laboratoriais, 997 mil visitas dos ACS, 49 mil atendimentos em 
psicologia, 25 mil coletas de Papanicolau, 1.6 milhões de receitas, 42 mil atendimentos a 
gestantes e 435 mil doses de vacinas; que passou de 647.432 atendimentos do 2º Quadrimestre 
para 741.639 atendimentos com profissional do nível superior no 3º Quadrimestre. Quando o 
paciente sai do atendimento da Atenção Primária ele vai para consulta especializada, que quem 
faz esse trâmite de entrada e saída é a Central de Regulação e tivemos 303.907 solicitações, 
dessas 211.282 são eletivas, 92.625 são prioridades, 133.475 são pedidos de exames e 170.432 
são pedidos de consultas. Nas consultas especializadas passamos de 48.783 no 1º 
Quadrimestre para 63.309 no 3º Quadrimestre e contrapartida conseguimos reduzir em 
exames por imagem passamos de 52.784 no 1º Quadrimestre para 34.615 no 3º Quadrimestre 
e podemos melhorar a qualidade na consulta médica sendo mais direcionado. O atendimento 
nas duas Polis (Norte e Sul) são de 631 mil atendimentos realizados, 3 milhões de 
procedimentos, 426 mil consultas com especialista de nível superior com uma média de 41 
dias de espera e 82,2% dos atendimentos das solicitações da Atenção Primária foram atendidas 
em 2023. Foram mais de 357 mil consultas especializadas como 14 mil fisioterapias, 12 mil 
cardiologias, 11 mil ortopedias e outros, em serviços especializados tivemos 512 mil 
atendimentos realizados, 2.1 milhões de procedimentos e 502 mil consultas com especialista 
com nível superior e neles temos também os 03 CAPS, Casa da Mulher e do Adolescente, 02 
CAIs, CEO, CER, CEREST e CTA/SAE, onde todos juntos fazem o total de 512 mil 
atendimentos. Nos exames de imagem temos um total de 402 mil exames com a média de 47 
dias de espera, com 232.774 Radiologias, 73.472 Ultrassonografias, 32.264 Tomografias, 
51.274 Mamografias, 7.969 Endoscopias e 4.580 Ressonâncias Magnéticas. Quando saímos 
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da Especializada vamos para o atendimento de Urgência e Emergência UPAS e Pronto Socorro 
com 1.3 milhões de atendimentos com uma média de 110 mil por mês, lembrando que a 
maioria dos atendimentos não são do município de Osasco, mas estamos com 98,3% dos 
atendimentos estão dentro do tempo de espera pela classificação de risco, que são atendidos 
de acordo com as suas necessidades, recebendo pulseiras com cores diferentes (vermelha - 
Emergência, laranja – Muito Urgente, amarelo - Urgente, verde – Pouco Urgente e azul – Não 
Urgente). Em geral as cores azul e verde poderiam ser resolvidas na Atenção Primária antes 
de irem para Urgência e Emergência, já na cor vermelha é um caso clínico mais avançado, 
com risco de perder a vida, mas conseguimos reduzir esses números proporcionalmente. Na 
Urgência e Emergência temos também a regulação que faz o direcionamento dos hospitais em 
2023 tivemos quase 7 mil solicitações reguladas, uma média de 1.6 mil por mês com vagas 
média no mês de 1.1 mil e 675 tomografias por mês, o tempo em média da efetivação da vaga 
é de 1:31hs e o exame de tomografia efetivadas pela regulação é de 31 minutos, sendo 85% 
dos atendimentos são absorvidas pelo município de Osasco e usamos só 15% da referência 
Estadual. No Hospital Antônio Giglio que tem um perfil mais ortopédico e clínico, tivemos 
840 mil procedimentos, 10.7 mil internações, 58.4 mil dias de permanência e 5 dias internados. 
Na Maternidade Amador Aguiar temos mais atendimento às mulheres, bebês e procedimentos 
femininos tivemos 78 mil procedimentos, 4.5 mil partos sendo: 62% normal e    38 % cesárea. 
Nós temos nossa rede de Farmácia que distribui (Losartana, Metformina, Hidroclorotiazida, 
Sinvastatina e outros) atendendo a Atenção Primária, Secundária e Terciária com 96 milhões 
de medicamentos dispensados, 1.1 milhões de receitas dispensadas e com uma rede de 
289.885 pacientes, sendo 61% dos medicamentos retirados por pacientes do município e 39% 
retirados por pacientes externos. No nosso custo médio do atendimento para cada paciente 
temos: $ 68,67 Hospital, $ 37,45 Urgência/Emergência, $ 38,28 IST/AIDS, $ 65,39 Saúde 
Mental, $ 49,29 Saúde do Idoso, $ 12,39 Saúde Bucal, $ 27,93 Atenção Primária, $ 99,32 
Atenção Especializada e $ 41,23 Serviços Assistenciais. A cobertura vacinal de Covid na 
teoria ela está controlada, porém no início de ano mudou a metodologia da vacinação para 
gestante, idoso e pessoas imune comprometidas de tomar o reforço contra Covid - 19 a cada 
6 meses, pessoas menores de 60 anos, indígenas, ribeirinhos, trabalhadores da saúde, pessoas 
com comorbidades, tomam reforço a cada 12 meses e as pessoas a partir dos 5 anos que não 
pertencem ao grupo prioritários também devem estar com a sua vacinação em dia. Hoje 
estamos enfrentando uma recusa muito grande da vacinação em crianças, tem Unidade de 
Saúde que está com 70% de recusa, a Campanha Nacional de Vacinação contra a Gripe tinha 
a meta de 247.369 e aplicamos 226.379 doses, atingimos a meta de 91,5% de cobertura 
vacinal. A cobertura vacinal no calendário temos 27.373 doses aplicadas, o sistema do 
Ministério da Saúde mudou passando por modificação na coordenação e a secretaria de Saúde 
fez um mutirão para fazer centenas de carteiras de vacinação para que as mesmas anotações 
do MS seja a mesma do município e estamos batendo as metas, por exemplo a BCG com 
94,91% de cobertura. O nosso cenário hoje sobre a Dengue é que os números de casos vêm 
aumentando, começou a aparecer no final de dezembro, hoje temos 1.574 suspeitas de 
Dengue, 601 casos confirmados, 237 casos em investigação e 0 óbitos. Os bairros mais 
atingidos são: Ayrosa com 8,4% casos, Remédios com 6,4% casos, Baronesa 7,2% casos e 
Bonança com 4,8% de casos. As ações estratégicas em 2023 foram mais de 647 mil visitas 
casa a casa, pontos estratégicos, imóveis especiais e obras; foram mais de 180 mil imóveis 
trabalhados nas ações de bloqueio de transmissão; mais 38 mil ações com nebulizador veicular 
e 134 ações educativas em escolas, somando mais de 53 mil crianças orientadas. Em 2024 até 
agora já foram mais de 92 mil visitas casa a casa e pontos estratégicos, mais de 53 mil imóveis 
trabalhados nas ações e mais 3.2 mil ações com nebulizador veicular. Em 2023 a prefeitura 
entregou a nova Farmácia Central e Centro de Regulação, teve campanha de vacinação contra 
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a Influenza, tuberculose e campanha multivacinação; tivemos no CAPS Adulto o Setembro 
Amarelo, na Poli Norte teve mais 1 mil atendimentos no final de semana, tivemos homenagem 
aos ACS e ACE e o Dia D em Outubro Rosa, onde foram realizados 12 mil consultas, tivemos 
a reforma da UBS Portal D’Oeste, tivemos a Carreta da Mamografia, tivemos a reconstrução 
da UBS Baronesa, tivemos encontros sobre o Racismo Institucional e Saúde Mental, a Saúde 
da Família e Atenção Primária coloca Osasco em 1º lugar no Ranking do Programa Previne 
Brasil, a Secretária de Saúde promove o Novembro Azul, a Zoonose intensifica a Campanha 
Osasco sem Mosquito e a Secretaria de Saúde disponibiliza 11 pontos de Testagem Rápida 
para HIV e Sífilis.  O índice de Efetividade da Gestão Municipal – IEGM foi criado em 2015 
pelo Tribunal de Contas do Estado de São Paulo – TCESP para medir a eficiência de 644 
Prefeituras Paulistas com nota “B” e Osasco está na média; de acordo com o Indicador 
Sintético Final – ISF Osasco está na liderança com 7.94 pontos no Grupo de Municípios do 
Estado de São Paulo com mais de 500 mil Habitantes. Após a apresentação do Sátiro a 
presidente passa a palavra para o Secretário de Saúde Fernando Machado que cumprimenta a 
todos e agradece aos Conselheiros que sempre são parceiros e parabeniza o Sátiro pela 
apresentação e diz que a Prestação de Contas é uma ferramenta muito importante que nos dá 
os parâmetros financeiros e temos que ter consciência da utilização do recurso público que é 
Municipal, Estadual e Federal. Ele diz que quase 80% é recurso municipal, 13% é recurso 
federal e o restante é estadual, empréstimo ou Emenda Parlamentar. Acontece um equívoco 
na interpretação de dados, Osasco é o 7º PIB do país e o 2º do Estado e isso dá uma falsa 
sensação que Osasco tem muito dinheiro, mas ele só gira muito dinheiro, a prova disso é 
percapta; exemplo Osasco tem 20 filhos (05 de colo, 05 na maternidade, 05 adolescentes e 05 
na faculdade) e ganha X, o vizinho tem (02 filhos e 01 já casou). Quem é o rico e quem é o 
pobre? Por isso essa movimentação de dinheiro não quer dizer que temos dinheiro sobrando, 
dentro da Lei Orçamentária tem a parte que vai para o RH (40%), Contratos vigentes 
(Hospital, UPA, Exames Laboratoriais) isso já utiliza quase o orçamento inteiro, o repasse que 
vai para o Hospital Antônio Giglio 40% vai para o RH, Apresentação da Prestação é um 
norteador histórico de nosso orientador da saúde. A Atenção Primária está tendo uma inversão 
da pirâmide, que está melhorando; o parto normal também está melhorando mesmo vencendo 
algumas crenças populares; o Previne Brasil fala maravilhas da saúde através dos indicadores; 
íamos perder 40 milhões do Governo Federal e não perdemos. Ele faz a explanação da 
localização e números de habitantes de Osasco e diz que pacientes não tem barreira geográfica, 
ele busca um atendimento melhor e eles migram sempre em direção ao Centro que é onde a 
saúde está boa. Quando fechou o Hospital Universitário – HU a procura de atendimento no 
PS Jardim D’Abril aumentou e até mesmo os munícipes da zona leste estão migrando para cá, 
para ter um melhor atendimento e com isso estamos atendendo mais pacientes de fora do 
município. Nos princípios do SUS a saúde é um direito de todos na Urgência, Emergência e 
Vacinas, nas diretrizes de regionalização e descentralização, porque não é só uma cirurgia, 
isso envolve exames, fisioterapia e o paciente vai procurar tudo isso perto da casa dele e se 
oferecemos tudo isso, atraímos mais gente. Fizemos um estudo de janeiro a junho de 2023 
tivemos de 103 mil a 184 mil atendimentos na rede, isso dá um aumento de 80% e mesmo 
assim a saúde continua apresentando dados significativos de melhoras, pois a saúde municipal 
atende o estado e os privados. Antes de Sérgio Arouca teve o Hipócrates a 2.400 anos atrás e 
o Arouca morreu a 20 anos e eles falavam que: “a saúde está relacionada ao ar que você 
respira, a água que você bebe, é o lugar que você habita, onde você trabalha e a comida que 
você come”. O que queremos é a promoção da saúde e não o tratamento dela, que cada vez 
vamos morrer mais velho e cada vez vai custar mais caro e não estamos preocupados com o 
dinheiro e sim com a qualidade de vida e assistência dos pacientes. A Prestação de Conta nos 
mostra que estamos no caminho certo, que os dados são inquestionáveis e que a Atenção 
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Primária está fazendo o que tem que fazer, para que o paciente tenha qualidade de vida e 
diminua o atendimento na Urgência e Emergência. A saúde está no caminho certo, mesmo 
com todas as dificuldades, porque estamos cuidando dos nossos pacientes e dos outros de fora. 
Nos anima quando vemos que a vacinação está dando quase 100%, a mortalidade infantil 
diminuindo e a fila de espera também é só perguntar aos vizinhos o tempo de espera nas 
Unidades de Saúde. Nesse momento o conselheiro Sr. Alfredo diz que tem acompanhado e 
tem criticado também. O secretário disse que criou prioridades e a primeira prioridade é o 
paciente e a segunda é o funcionário e depois os demais, o médico ele vai cobrar, se a parede 
está caindo, não tem remédio, não tem ambulância, não tem ar condicionado; a primeira etapa 
a fazer é a infraestrutura e equipamentos, senão o médico não consegue trabalhar. Sabemos 
que tem Unidades que precisam reformar, mas já reformamos muitas e minimizamos várias 
pendências como os médicos e ambulâncias, agora temos que fazer a capacitação para a 
humanização para atender como a gente gostaria de ser atendido, aí vai ficar como a gente 
quer. O secretário Fernando agradece pela recepção, pela parceria e parabenizar a equipe da 
Saúde (palmas), ele pede licença para se retirar. O conselheiro Josmar faz uma solicitação ao 
secretário em nome dos conselheiros uma melhora na Regulação de Vagas, que está deixando 
a desejar e ele se comprometeu em verificar. A presidente passa a palavra para a conselheira 
Rejane a Coordenadora da Comissão de Orçamento e Finanças que se apresenta falando que 
a Comissão se reuniu convidando a Cintia e Robério do Fundo Municipal de Saúde – FMS 
para sanar algumas dúvidas onde a Comissão fez alguns apontamentos e pede para a 
conselheira Giovanna, que também é membro da Comissão para fazer a leitura do Relatório 
dizendo que foi feito alguns apontamentos como a quantidade de Endoscopia feitas em 
dezembro que teve uma diminuição muito grande, mas foi explicitado que dezembro é um 
mês menor e muitos funcionários tiram férias, ocorrendo essa diminuição e também tinha uma 
dúvida sobre sub - função titulado por conhecimento científico e nos foi informado que é um 
valor referente a Trabalho Científico e que tem uma execução orçamentária sobre isso e 
também sobre consultas especializadas, especialmente fonoaudiologia como é feita a 
contagem das consultas e foi explicitado; por fim a Comissão de Orçamento e Finanças não 
constatou nada que desaprovasse a Prestação de Contas do 3º Quadrimestre. A presidente abre 
para perguntas fazendo inscrições para o Sátiro responder e o conselheiro Hilário fala que 
defende a saúde de Osasco e que em 2022 gastamos com a saúde, mais de um terço da 
arrecadação e em 2023 mais 10% e sabe que teve a questão da Covid, ele quer saber se teve 
outra coisa e o Sátiro responde que quando se fala de Receita do Município recebeu 500 
milhões a menos do que era previsto e isso impacta diretamente em todas as secretarias e se 
esse montante diminuiu a nossa fatia também diminui e também tem todos os Programas 
Emergenciais e na fase da Covid foi injetado quase 100 milhões a mais na Saúde, tivemos 
entrada de recursos, mas vinculados aos nossos programas estratégicos como o Previne Brasil, 
quantidade de atendimentos na UPA. O conselheiro Josmar pede para tirar uma dúvida dele 
sobre as 38 mil Ações com nebulização veicular e em qual tempo foi feito isso. O Sátiro 
responde que a Zoonose sempre realiza a nebulização no quarteirão em que tem   casos ou no 
quarteirão próximo e isso é feito durante o ano todo dependendo da região, porque a intenção 
é pegar o mosquito voando e o período de passar é na parte da manhã. A Secretária Adjunta 
Suzete fala que além da nebulização, há uma ação contínua durante o ano que acontece nos 
pontos estratégicos, em locais que tem acúmulo de água como nos pátios onde ficam os carros 
guardados e lugares que com frequência ficam com a água parada e proliferação do mosquito 
da Dengue. O conselheiro Toninho pergunta se no terceiro setor é por número de atendimento 
ou por setor privado e a Dra. Juliana responde que o terceiro setor já é regido por contrato, 
que quando termina o chamamento os contratos geralmente têm uma previsão de 36 meses e 
empenhado esse ano para ter o impacto no ano seguinte e o repasse é monitorado. O 
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conselheiro Zezinho pergunta sobre a comissão de sub funções como a assistência ao idoso e 
o Sátiro responde que a assistência ao idoso está vinculado ao Centro Atendimento ao Idoso 
– CAI que está dentro do repasse à Atenção Primária nas UBS. A conselheira e Secretária 
Adjunta Suzete parabeniza a apresentação do Sátiro que cada vez mais está sendo apresentada 
com fácil entendimento de todos e todas as pessoas produzem junto com as suas equipes estão 
na sala até para tirar as dúvidas de cada, isso é muito importante essa relação com a Gestão 
direta e o Conselho Municipal e parabeniza as equipes presente. O conselheiro Josmar diz que 
junto com o conselheiro Hilário fazem parte da Comissão de Contratos e elogia o trabalho e 
que tudo está indo bem e se ele aprova a Prestação de Contas é porque confia no que estão 
apresentando para o CMS. O conselheiro Alfredo também parabeniza a equipe e pela 
apresentação, mas ainda falta pouco para chegar na ponta, assim como a falta de remédio, mas 
já me explicaram e me orientaram como é o procedimento e quem faz a distribuição. A 
conselheira Edna Brasil pede para a Suzete apresentar a sua equipe, porque alguns 
conselheiros não os conhecem e cada um da equipe se apresenta falado o seu nome e função. 
O conselheiro Alfredo pede se seria possível dar a informação sobre os medicamentos de alto 
custo e o pleno aproveita solicitando que na próxima reunião o ponto de pauta seja a 
Apresentação do Departamento da Farmácia. A presidente passa para votação nominal e todos 
os conselheiros aprovam a prestação de contas, à qual é aprovada por unanimidade. Passamos 
para o 3º Ponto de Pauta: Informes, a conselheira Jacksyara solicita ao CMS, uma visita na 
Unidade Helena Marrey no Rochdale devido algumas reclamações recebidas. A conselheira 
Rejane fala que devemos ter muito cuidado por esse ano ser um ano político, as vezes o que 
as pessoas postam não é o que está acontecendo. O conselheiro Toninho diz que é muito 
importante estarmos à parte de tudo o que está acontecendo e o conselheiro Alfredo disse que 
foi lá visitar com a Comissão. A conselheira e secretária executiva Edna Brasil informa que 
conversou com a conselheira titular Carleuza que ficou de encaminhar o documento de baixa 
do CMS e não fez, também deixou de entregar os atestados médicos totalizando mais de três 
(3) faltas consecutivas, então comunica ao pleno que a partir da próxima reunião a conselheira 
suplente Maria do Rosário (Rosa) assume como conselheira titular à mesa e o pleno concorda 
que sim. O conselheiro Josmar diz que tem aumentado muito os casos de Covid e da Dengue 
e quer saber qual será  o procedimento que o CMS vai fazer junto à Secretaria e a conselheira 
e coordenadora da Comissão de Vigilância em Saúde Giovanna diz que vai chamar o Sátiro 
para explanar ao Conselho como está a situação desses casos no município, já que ele tem 
informações do Ministério da Saúde - MS. A conselheira e também Agente Comunitária de 
Saúde Kátia Cilene informa à mesa que em seu bairro teve dois casos, mas eram pessoas que 
vieram de fora e que também a equipe tem feito visitas e tem acontecido nebulização. A 
conselheira Suzete diz que todos os ACS sabem e conhecem a sua região que trabalham, isso 
é atribuição deles, eles são contratados no território que eles moram por conhecerem. Ela 
informa também que será feito um trabalho junto com as escolas, onde terão a participação 
dos Agentes Mirins de Combate à Dengue, eles terão certificados, pois eles são os principais 
“dedo duro” dos casos de Dengue dentro de casa, apontando onde está o problema. As onze 
horas e trinta e cinco minutos, 11:35hs, a Presidente Silvia Regina Maciel Fonseca, agradece 
a participação de todos e declara encerrada a reunião. Eu, Edna Maria Brasil, redigi e lavrei 
a presente ata. Conselheiros titulares presentes na reunião: 
 Paulo Orestes Almeida 
 Jacksyara de Sousa Santos 
 Alfredo Martins da Silva 
 Josmar Rocha de Oliveira 
 Hilário Ribeiro Oliveira 
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 José Antônio de Carvalho 
 Ariane Fuccilli 
 Antônio Rodrigues dos Santos 
 Giovana A. S. Cogo Rodrigues Andrade 
 Suzete Souza Franco 
 Edna Maria Brasil 
 Katia Sirlene Rodrigues da Silva 
 Silvia Regina Maciel Fonseca 
 Rejane da Costa Oliveira 
 
 
 
 

_____________________________________________________________ 
Sílvia Regina Maciel Fonseca 

Presidente do C.M.S. 
 
 
 
 
 

_____________________________________________________________ 
Edna Maria Brasil 

Secretária Executiva do C.M.S. 
 

 
 
Homologo a Resolução CMS 292, de 27 de março de 2024, nos termos da Lei nº. 3969/05. 
 
 
 
 
 

__________________________________________________________ 
Fernando Machado Oliveira 

Secretário de Saúde   


